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МОСКВА, 25 июля. (ТАСС). По 
случаю революционного праздника 
Кубы —  годовщины национального 
восстания Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев и Пред
седатель Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев направили 
приветственное послание премьер- 
министру Республики Куба Фиделю 
Кастро Рус и президенту Освальдо 
Дортикос Торрадо.

В послании, в частности, говорит
ся, что «советский народ. Советское 
правительство оказывали, оказыва- 
ют^и впредь будут оказывать своим 
кубинским братьям всестороннюю 
братскую помощь».

В послании с удовлетворением от
мечается, что отношения тесной 
дружбы и сотрудничества, сущест
вующие между двумя странами, 
крепнут с каждым днем.

Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев вы

ражают уйеренность, что правое дело 
революционной Кубы, встречающее 
понимание и поддержку всех про
грессивных людей земного шара и 
народов могучего лагеря мира и со
циализма, победит, несмотря на все 
происки империалистических кругов.

Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко направил приветст
венную телеграмму министру иност
ранных дел Республики Куба Раулю 
Роа Гарсиа.

Крепить
дисциплину труда

Началась рабочая смена. Но 
пришли в движение далеко не все 
агрегаты непрерывной вулканиза
ции, крутильные машины и другое 
оборудование. Некоторые машины 
начали работать через час — пол
тора, а иные простояли всю смену.

Такую картину наблюдали уча
стники рейдовой бригады ^ нашей 
газеты в цехе шахтных кабелей за
вода «Томкабель». Причины про
стоев техники различные: не
исправность отдельных узлов, не
обеспеченность материалами. Но 
есть причина и другого рода. 
Часть машин бездействовала из-за 
того, что нх некому было обслужи- 

*вать: некоторые рабочие опоздали 
или не вышли на работу. Наруши
телей в цехе немного. Но из-за од
ного прогула и небольших опозда
ний потеряно несколько часов. Кое- 
кто в цехе не придал этому боль
шого значения; мол, опоздания и 
прогул не отразятся на работе за
вода, где трудится несколько тысяч 
человек.

Неверно это! Каждая минута ра
страченного зря рабочего времени 
— это невыпущенные детали, не- 
вывезенные кубометры леса, не
доданные стране другие виды про
дукции.

Если свести вместе все потери 
рабочего времени, допущенные на 
промышленных предп{)иятиях на
шей области из-за нарушений тру
довой дисциплины, они выразятся 
внушительной цифрой. На недавно 
состоявшемся пленуме обкома 
КПСС, на котором был обсужден 
отчет совнархоза об экономической 
деятельности предприятий, отмеча
лось, что в этом году из-за прогу
лов, опозданий и так называемых 
отпусков по разрешению админист 
рации потеряно более 67 тысяч че- 

. ловеко-дней.
Сколько было бы выпущено до

полнительно продукции, если бы 
не было этих прогулов и других 
невыходов на работу!

Немало рабочего времени те
ряется внутри смен. Есть на на
ших заводах, фабриках, в леспром 
хозах и на других предприятиях 
любители затянувшихся разгово
ров, сверхдлинных перекуров, ча 
стых перерывов. В каждом таком 
случае теряются минуты, но они 
собираются во многие часы и сме
ны.

Вот несколько фактов. Как по 
казали проведенные фотографии 
рабочего времени, на шлифоваль
ном участке первого механосбо
рочного цеха Томского электроме
ханического завода 11 рабочих из- 
за длительных перерывов и частых 
перекуров потеряли в течение од
ной смены 4 часа 17 минут. На 
порезочном участке заготовитель
но-сварочного цеха этого завода в 
Этот день работало двое рабочих 
За смену они сумели прокурить и 
проговорить 3,8 часа — 20 про
центов всего рабочего времени: 

Зарегистрированы потери внутри 
смен из-за нарушений трудовой 
дисциплины на заводах «Сибэлек- 
тромотор», режущих инструментов 
подшипниковом и других пред
приятиях.

Когда мы говорим о поисках ре 
эервов повышения производитель
ности труда, чаще всего вспомина
ем время, потерянное из-за плохого 
состошия техники, перебоев 
снабжении материалами и полу
фабрикатами и других технических 
неполадок, н иногда забываем 
о потерях рабочего времени из-за 
расхлябанности, неорганизованно
сти, недисциплинированности от
дельных рабочих и некоторых 
командиров производства.

Добросовестно трудиться на бла
го общества, заботиться о сохране 
НИИ и умножении общественного 
богатства требует от каждого из 
нас моральный кодекс строителя 
коммунизма. Советские люди ви
дят в самоотверженном труде на 
благо социалистической Родины 
свой высший долг,. находят в этом 
большое удовлетворение.

Как-то один московский журна- 
, лист поехал в лесосеки Каргасок- 

ского леспромхоза, чтобы взять 
интервью у знатного лесозаготови
теля области, делегата X X II съез-

ВОСПИТЫВАТЬ МОЛОДОЕ ПОКОЛЕНИЕ 
В ДУХЕ ИДЕЙ КОММУНИЗМА

да КПСС Василия Павловича Мыт- 
ниченко. Целый день провел он в 
лесосеке, но нескольких минут для 
беседы у знатного лесозаготовите
ля так и не нашлось. Журналист 
так и не получил интервью, зато 
написал репортаж: «Все 420 ми
нут — в дело». Так работает не 
только Василий Мытниченко, а 
и многие, многие рабочие наших 
промышленных предприятий. Тру
диться каждую минуту с высокой 
производительностью — лозунг 
мастеров лесозаготовок Владимира 
Янышевского и Владимира Настав
ки, бригады Валентины Сапрыки
ной с манометрового завода, брига
ды Геннадия Буцылина с подшип
никового завода, строителей брига
ды Ивана Захаренкова из СУ-11 
треста «Жилстрой» и многих ты
сяч других замечательных труже
ников нашей области. Усилиями 
этих патриотов вьшолняются пла
ны, создаются большие материаль
ные ценности, вызывающие гор
дость у каждого из нас.

Надо, чтобы с такой же любовью 
к  делу трудился каждый рабочий, 
инженерно-технический работник и 
служащий.

Большую роль в укреплении 
дисциплины труда играет на
ша общественность. Надо акти
визировать деятельность всех по
стоянно действующих производст
венных совещаний, Човарищеских 
судов, чаще проводить общие соб
рания рабочих и подвергать суро
вому осуждению лодырей, прогуль
щиков, всех тех, кто растрачивает 
рабочее время.

Нельзя оставлять без внимания 
тех, кто свои личные, корыст
ные интересы ставит выше инте
ресов воспитавшего его кол
лектива, интересов государства. 
Есть у нас еще отдельные рабо
чие, которых в народе образно на
звали летунами. В поисках длин
ного рубля они порхают с одного 
предприятия на другое. Летун — 
родной брат прогульщику.. Он рас
шатывает трудовую дисциплину, 
своим неожиданным уходом часто 
создает трудности на производстве.

На каждом предприятии надо 
внимательно разобраться с так на
зываемыми отпусками по разреше
нию администрации. Советскими 
законами разрешены такие отпу
ска в исключительных обстоятель
ствах. Но нередко за этим скры
ваются отпуска на рыбалку, в лес 
за шишками, прогулы.

Следует позаботиться о том, 
чтобы на каждом участке, в каждой 
бригаде был четко поставлен учет 
использования рабочего времени 
А  в этом деле у нас очень много 
недостатков. Особенно это касает- 
ся различных простоев людей и 
техники внутри смен. Руководите 
ли ряда цехов электромеханическо
го, подшипникового, манометрово
го и некоторых других заводов в 
официальной отчетности вообще не 
показывают таких простоев, хотя 
фотографии рабочего дня свиде
тельствуют, что внутри смен здесь 
теряется от 11 до 30 процентов ра
бочего времени. Такая безучет- 
ность на руку лодырям и прогуль
щикам.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации должны 
улучшить массово-политическую 
работу, неустанно' воспитывать 
всех трудящихся в духе строжай
шего соблюдения трудовой дис
циплины, в духе высокой идейно
сти и сознательности. Пусть бое
вым лозунгом каждого из нас ста
нет замечательный призыв москви
чей: «Каждый ча^, каждую мину
ту — строительству коммунизма». 
Пусть каждый день воплощается в 
добрые дела во славу нашей вели, 
кой Родины.

«Коммунистическая организация 
общественного труда, к  которой 
первым шагом является социализм, 
— писал В. И. Ленин на заре Со
ветской власти, — держится и чем 
дальше, тем больше будет дер
жаться на свободной и сознатель
ной дисциплине самих трудящихся, 
свергнувших иго как помещиков, 
так и капиталистов». Эти ленни- 
ские слова должны постоянно ле
жать в основе воспитательной ра
боты среди трудящихся.

МОСКВА, 25 июля. (ТАСС). Сего
дня в Большом Кремлевском дворце 
продолжала работу шестая сессия 
Верховного Совета РСФСР пятого со
зыва. В 10 часов утра открылось 
утреннее заседание.

Бурными, продолжительными ап
лодисментами встретили депутаты и 
гости появление в правительствен
ных ложах товарищей Г, И. Вороно
ва, А. П. Кириленко, Ф. Р. Козлова,
Д. С. Полянского, Н. С. Хрущева,
В. В. Гришина, П. К. Демичева,
Л. Ф. Ильичева, Б. Н. Пономарева,
А. Н. Шелепина.

Обсуждая первый вопрос повестки 
дня, депутаты обстоятельно анализи
ровали, как выполняется Закон «Об 
укреплении связи школы с ж,изнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного о'бразования в РСФСР». 
Они вносили конкретные предложе
ния, указывали на имеющиеся не
достатки. По-государственному, все
сторонне избранники народа рассмат
ривали проблемы воспитания молодо
го поколения, тех, кому выпало 
счастье строить коммунизм, жить 
при коммунизме.

В своей речи президент Академии 
педагогических наук РСФСР И. А. 
Каиров подробно остановился на за
дачах, стоящих перед педагогической 
наукой в совершенствовании учеб
ных программ и планов на основе 
современных требований науки и 
техники, производства.

Тов. Еаиров сказал, что необходи
мо лучше показать школьнику значе
ние математики для практики. Для 
этого следует расширить в школь
ном iiypce раздел, посвященный ма
тематическому анализу. Надо знако
мить учащихся в доступной форме с 
элементами дифференциального и ин
тегрального исчисления, ввести пре
подавание элементов теории вероят
ностей, методы которой широко ис
пользуются во всех областях науч
ной и практической деятельности. 
Наряду с этим можно было fo i исклю
чить из курса алгебры и геометрии 
ряд формальных положений. Тов. 
Каиров считает необходимым пере
смотреть традиционный раздел курса 
физики, который должен включать 
современные физические идеи и 
принципы: учение о твердом теле, об 
атомном ядре и элементарных части
цах. В курсе химии по-прежнему 
изучаются лишь основы органиче
ской и неорганической химии и со
вершенно не затрагиваются другие 
крупные разделы химической науки.

Русский язык изучается сейчас 
миллионами людей во всех странах 
мира, заявил оратор, и для них овла
дение излишне усложненными прави
лами правописания является серьез
ной трудностью. В интересах школы 
и всеобщей грамотности, в интере
сах миллионов людей, пишущих по- 
русски: и детей, и взрослых, и рус
ских, и нерусских —  надо в возмоЖ' 
но короткий срок провести упорядо
чение и решительное упрощение пра
вил русской орфографии и пунктуа
ции. Эту работу надо поручить авто
ритетной государственной комиссии 
Инициатива в этом, как считает тов 
Каиров, могла бы принадлежать Рос
сийской Федерации.

Тов. Каиров сообщил, что в систе
ме Академии педагогических наук 
создается лаборатория по кибернетп 
ке и программному обучению. Перед 
ней будет поставлен ряд важных за 
дач, а именно: разработка методики 
логического анализа учебного мато' 
риала, в первую очередь по таким 
предметам, как математика, русский 
язык и иностранный язык; методм 
ки анализа психической деятельно' 
сти учащихся в процессе занятий 
участие в создании обучающих ма 
шин.

И. А. Каиров заверил сессию, что 
критические замечания в адрес ака
демии будут рассмотрены. Ученые 

сделают все необходимое, чтобы под-

Сессия Верховного Совета РСФСР
нять педагогическую науку на более 
высокий уровень для успешного ре
шения задач воспитания молодежи 
в духе великих идей коммунизма.

Опыт перестройки школ показал, 
что Центральный Комитет КПСХ) и 
(Советское правительство своевремен
но и правильно приняли меры по 
устранению недостатков в работе 
школ и укреплению их связи с 
жизнью, заявил депутат А. Д. Ел- 
йин, председатель колхоза имени 
ХХП партсъезда Каргопольского рай
она Курганской области.

На примере этой области оратор 
показал, как выполняется Закон об 
обязательном обучении детей в воз
расте 7— 16 лет. За истекшие три 
года в области создано 215 восьми
летних и 64 одиннадцатилетних шко
лы с производственным обучением. 
Число учащихся за это время воз
росло с 132 тысяч до 194 тысяч че
ловек. Число обучающихся в вечер
них и заочных школах увеличилось 
более чем в 3,5 раза.

Депутат подчеркивает, что в ре
зультате перестройки труд прочно 
вошел в жизнь школы. Особенно 
большую пользу приносят учениче
ские производственные бригады, ко
торых в области уже 250. Ученики 
Детуховской школы, например, еже
годно выращивают в совхозе имени 
Гагарина по 45— 60 тысяч уток и 
кур.

В ученических производственных 
бригадах Мишкинской, Юргамышской 
и других школ проводится большая 
опытническая работа под руководст
вом научных сотрудников Курганско
го сельскохозяйственного института.

Ленинский комсомол, вся совет
ская молодежь восприняли Закон о 
школе как боевую программу прак
тической деятельности, как свое 
родное дело. Комсомольские органи
зации стали активно участвовать в 
организации трудового воспитания 
школьников, укреплении материаль
ной базы школ, осуществлении все
обуча, повышении общеобразователь
ного уровня работающей молодежи. 
Об этом говорила в своей речи сек
ретарь ЦК ВЛКСМ л. к. Балясная.

Перестройка школы, заявила она, 
внесла качественные изменения в 
содержание работы пионерских и 
комсомольских организаций, способ
ствовала вовлечению школьников в 
общественно-политическую жизнь 
страны, дальнейшему развитию ини
циативы самодеятельности учениче
ских общественных организаций.

Тов. Балясная отметила, что к  вос
питанию подрастающего поколения 
привлечена огромная армия энтузиа- 
стов-общественников. В последние 
годы в пионерские дружины и отря
ды пришло более 200 тысяч вожа
тых —  производственников,, руково
дителей технический кружков, спор
тивных секций. Старые коммунисты, 
ветераны труда, ученые и новаторы 
производства, деятели литературы и 
искусства стали друзьями, наставни
ками детворы. Они принесли в школу 
революционную романтику, пафос ге
роического труда нашего народа, ус
пешно строящего коммунизм.

Тов. Балясная рассказала о ре
зультатах Всесоюзного комсомольско
го рейда, вскрывшего ряд недостат
ков в развитии всеобуча, говорила 
об учебном процессе в школах рабо 
чей и сельской молодеж1И, о заочном 
обучении.

О достижениях в развитии эконо
мики и культуры Северной Осетии го
ворил депутат В. Т. Дзанагов
председатель Президиума Верховного

О О О

Совета Северо-Осетинской АОСР.
В осетинском селе вряд ли можно 

встретить семью, из которой не вы
шел бы агроном, педагог, врач или 
инженер, заявил оратор.

В 1962 году подготовлено 3.300 
молодых специалистов для народного 
хозяйства, выросли многочисленные 
кадры осетинской интеллигенции. 
Только в институтах успешно тру
дятся 550 научных работников, из 
них 25 докторов, 186 кандидатов 
наук.

Депутат Дзанагов сообщил о ходе 
выполнения Закона о школе в рес
публике, остановился на недостатках 
в этой области. Он высказывал ряд 
конкретных предложений по р р е п - 
лению материально-технической базы 
школ и вузов.

Интересным опытом работы школ 
Алтая поделилась А. М. Скрипке —  
директор Кабаковской 8-летней шко
лы Алтайского края. В крае стало 
больше учебно-опытных хозяйств, 
учебных мастерских. 87 учхозов, 
102 ученические бригады объединя
ют 14 тысяч школьников. Достаточ
но сказать, что школьники засевают 
различными культурами около 10 
тысяч гектаров, помогают колхозни
кам разбивать сады, закладывать 
питомники. В, ряде школ сады зани
мают 50— 100 гектаров. Все это при
носит значительный производствен
ный эффект, способствует трудовому 
воспитанию подростков и юношества.

Тов. Скрипко отметила и недо
статки, мешающие быстрейшему пре
творению В 'Жизнь Закона. В крае 
идет- большое строительство школь- 
цых зданий. Однако работы ведутся 
не комплексно —  нередко школы 
возводятся без интернатов, мастер
ских.

Л. Г, Чупракова —  председатель 
республиканского комитета профсою
за работников просвещения, высшей 
школы, и научных учреждений 
РСФСР —  значительную часть своей 
речи посвятила проблемам подготов
ки и переподготовки кадров учите
лей.

В прениях приняли также участие 
председатель Свердловского облис
полкома А. Ф. Ештокин, председатель 
Урожайненского сельсовета Терского 
района, Кабардино-Балкарской АССР 
Л. М. Мендохова, председатель Пре
зидиума Верховного Совета Коми 
АССР Н. Д. Вахнин, председатель Ка
лининского совнархоза И. А. Лукья' 
нов.

с заключительным словом высту
пил Министр просвещения РСФСР 
Е. И. Афанасенко.

На этом закончилось утреннее за
седание сессии.

шях классах которых обучалось 630 
тысяч учащихся. Возросло на 600 
тысяч человек число учащихся в 
школах рабочей и сельской молоде
жи. Только за последние два года 
344 тысячи молодых тружеников го
рода- и села получили семилетнее и 
384 тысячи —  среднее образование.

Верховный Совет республики пред
ложил Министерству просвещения 
РСФСР, советам министров автоном
ных республик, исполкомам Совето!в 
депутатов трудящихся преобразовать 
оставшиеся семилетние школы в 
восьмилетние и обеспечить с 1 сен
тября 1962 года всеобщее обязатель
ное восьмилетнее обучение детей от 
7 до 15— 16 лет. Должны быть при
няты меры к преобразованию в уста' 
новленные сроки средних десятилет
них школ в средние общеобразова
тельные трудовые политехнические 
школы с производственным обуче 
нием. С учетом местных условий и 
опыта постановление предусматрива' 
ет создание средних школ с произ 
водственным обучением в составе 
IX — XI клафов, в частности, район
ных и межрайонных школ в сельской 
местности на базе передовых, хорошо 
механизированных колхозов, совхо
зов и сельскохозяйственных опытных 
станций.

Необходимо, говорится в постанов
лении, больше проявлять заботы 
повышении общеобразовательного 
культурно-технического уровня мо
лодежи, занятой в народном хозяй
стве, принимать меры к  дальнейше
му расширению вечернего и заочно
го образования, создавать все усло' 
ВИЯ для того, чтобы облегчить моло
дежи путь к  получению восьмилетне
го и среднего образования без отры
ва от производства. Предлагается 
принять меры" к  коренному улучше
нию организации и постановки обу
чения молодежи, занятой в сельско
хозяйственном производстве.

В каждой школе коммунистическое 
воспитание детей и молодежи долж' 
но быть поставлено так, чтобы оно 
отвечало духу и требованиям мораль. 
Н'Огй кодекса строителя коммунизма

Верховный Совет РСФСР выража 
ет уверенность, что советы минист 
ров автономных республик, испоЛ' 
комы Советов депутатов трудящиХ' 
ся, министерства и ведомства, сов 
нархозы, органы народного и  проф 
технического образования, учитель 
ство и широкая общественность при
ложат все усилия к  тому, чтобы ус 
пешно решить задачу создания новой 
школы и поднять народное образова' 
ние на уровень требований, вытекз'

ющих из исторических решений XXII 
съезда и Программы Коммунистиче
ской партии Советского Союза. .

Затем сессия перешла к  рассмот
рению следующих вопросов повестки 
дня. Был заслушан доклад председа
теля Комиссии законодательных 
предположений Верховного Совета 
республики депутата В. И. Крестья- 
иинова о проекте Положения об ад
вокатуре РСФСР и о проекте Закона 

внесении изменений и дополнений 
Уголовный кодекс РСФСР.
Проект Положения об адвокатуре, 

заявил докладчик, разработан в со- 
ответств1Ии со статьей 23 Закона о 
судоустройстве РСФСР и призван 
сыграть важную роль в дальнейшем 
укреплении социалистической закон
ности и правопорядка в Российской 
Федерации. Он подчеркнул, что дей
ствующее Положение об адвокатуре 
было утверждено более 20 лет назад. 
Оно во многом устарело и в настоя
щее время не отвечает тем возрос
шим и ответственным задачам, кото
рые поставлены перед адвокатурой.

Далее тов. Крестьянинов перешел 
к  вопросу о проекте Закона о внесе
нии изменений и дополнений в Уго
ловный кодекс РСФСР.

Действующий Уголовный кодекс, 
сказал он, играет важную роль в у к 
реплении социалистической законно, 
сти в борьбе с преступностью и на
рушителями правопорядка. Вместе с 
тем в настоящее время в кодекс дол
жны быть внесены некоторые изме
нения и дополнения. Они обусловле
ны, главным образом, тем, что в 1961 
и текущем годах Президиум Верхов
ного Совета СССР принял ряд важ
ных Указов, направленных на усиле
ние борьбы с наиболее тяжкими пре
ступлениями.

Сессия единогласно, принимает 
Закон об утверждении Положения об 
адвокатуре РСФСР и Закон о внесе
нии изменений и дополнений в Уго
ловный кодекс республики.

На повестке дня следующий воп
рос —  утверждение Указов Прези
диума Верховного Совета РСФСР. С 
докладом' выступает секретарь Пре
зидиума Верховного Совета Р С ^ Р  
С. Д. Орлов. Председательствующий 
ставит на голосование Указы Прези
диума Верховного Совета РСФСР. 
Сессия утверждает их единогласно.

Верховный Совет республики пе
реходит к  избранию Верховного суда 
РСФСР. С предложением о составе 
суда выступает депутат И. И. Сень- 
кин. Единогласно избирается предсе
датель, его заместители, члены суда 
и народные заседатели. Председате
лем Верховного суда Российской Фе
дерации избран Л. Н. Смирнов.

Шестая сессия Верховного Совета 
РСФСР пятого созыва закончила ра
боту.-

(ТАСС).

На вечернем заседании Верховный 
Совет РСФСР единогласно принял 
постановление о ходе выполнения 
Закона об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
РСФСР. В нем отмечается, что за три 
года, истекших со времени принятия 
Закона, в Российской Федерации 
проделана значительная работа по его 
выполнению.

К началу 1961— 62 учебного го
да создано 18,8 тысячи восьмилет
них школ. Восьмььчи классами охва
чено 80,5 процента учащихся, окон
чивших седьмые классы, против 69,5 
процента в 1958— 59 учебном году. 
Две трети общего количества средних 
десятилетних школ реорганизованы 
в одиннадцатилетние средние трудо
вые политехнические школы с про
изводственным обучением, в стар-

ш оследш вА ча с

Положение в Алжире

Электропередачи пересекают гранкцы
Соглашение семи социалистических стран

25 июля в Москве между прави
тельствами Народной Республики 
Болгарии, Венгерской Народной 
Республики, Германской Демократи
ческой Республики, Польской На
родной Республики, Румынской На
родной Республики, Союза Советских 
Социалистических Республик и Че
хословацкой Социалистической Рес
публики было заключено соглашение 
об организации Центрального дис

петчерского управления объединен
ных энергосистем этих стран.

Центральное диспетчерское управ
ление будет находиться в Праге. Оно 
создается для координации опера
тивной деятельности государствен
ных диспетчерских управлений 
стран— участниц соглашения. Таким 
образом будет обеспечено использо
вание этими странами экономиче

ских выгод и преимуществ, которые 
дает объединение энергосистем.

В настоящее время энергосистемы 
пяти стран —  участниц соглашения 
уже соединены и работают совмест
но. В течение 1963— 1964 годов 
энергосистемы остальных двух 
стран —  участниц соглашения (Ру
мынии и Болгарии) будут присоеди
нены к  объединенным энергосисте
мам.

43 миллиона пудов зерна 
продадут государству 
пензенские хлеборобы

Счастливого пути в Хельсинпи!
26 июля из Москвы выехали 700 

членов советской делегации на V III

Всемирный фестиваль молодежи 
студентов.

Фестивальный поезд доставит со-

и ветских ■ делегатов в Ленинград, от
туда на теплоходе «Грузия» они от
правятся в Хельсинки.

Труженики сельского хозяйства 
Пензенской области решили в этом 
году продать государству 43 миллио
на пудов хлеба —  на 5,3 миллиона 
пудов больше, чем предусмотрено 
планом. Хозяйства полностью обес

печат себя сортовыми семенами, соз
дадут необходимые фонды для выдаг 
чи хлеба на трудодни колхозникам, 
заготовят необходимое количеств^ 
зернофуража для общественного по
головья скота и птицы.

(ТАСС).

ПАРИЖ , 26. июля. (ТАСС). По 
сообщениям иностранных агентств 
из Алжира, положение в этой 
стране в последние, дни осложни
лось. Как передает агентство 
Франс Пресс, части Алжирской на
ционально-освободительной армии, 
поддерживающие заместителя 
председателя Временного прави
тельства Алжирской Республики 
Бен Беллу, заняли вчера города 
Бон и Константину, расположен
ные в восточной части Алжира. 
Большинство министров ВПАР, 
находившихся в Алжире вместе с 
председателем ВПАР Бен Хед- 
дой, покинули этот город. Неко
торые из них выехали в районы, 
военные руководители которых за
явили о своей поддержке Бен Хед- 
ды.

Согласно сообщению агентства 
Франс Пресс, председатель ВПАР 
Юсеф Бен Хедда заявил вчера, что 
«опасность гражданской войны и 
военной интервенции становится 
серьезной. Есть опасность нового 
наступления со стороны француз
ской армии, что признал даже 
один из французских министров». 
Бен Хедда указал на события, ко
торые имели место в районе Кон-

Я. и. Микоян возвратился  
в М оскву

МОСКВА, 25 июля. (ТАСС). Сего
дня в Москву возвратился первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И.'М икоян, вы
езжавший' в Индонезию ' с миссией 
доброй воли. по приг,1;аЦ1ению прези
дента республики д-ра Сукарно. На 
пути ,из Джакарты на.Родину L  И.

Микоян побывал с кратким визитом 
в Дели по приглашению правитель
ства Индии.

Вместе с А. И. Микояном возвра
тились сопровождавшие его в поезд
ке заместитель Министра иностран
ных дел СССР И. П. Фирюбин и дру 
гие лица.

стантины, где «алжирцы пошли 
против алжирцев, и пролилась 
кровь». Эти ' инциденты, .отметил 
Бен Хедда, «имели место к а к . раз 
в тот момент, когда существующий 
кризис руководства вот-вот дол
жен был разрешиться».

Б Париже внимательно следят 
за развитием событий в . Алжире. 
Статс-секретарь по вопросам ин
формации французского прави
тельства Ален Пейрефит заявил, 
как сообщило агентство Франс 
Пресс, что если положение в Ал
жире ухудшится, «Франция прямо 
вмешается, чтобы защитить своих 
граждан».

Заместитель председателя БПАР 
Бен Белла, выступая на митинге 
в Тиаре (Западный Алжир), за
явил, что одна из основных задач 
Алжирской национально-освободи
тельной армии заключается в за
щите алжирских границ от тех, 
кто «желает алжирской нефти». 
Он решительно осудил те элемен
ты, которые выступают против ев
ропейцев и рекомендовал еще на
ходящимся в Алжире 
ОАО скорее покинуть 
страны.

членам
пределы

О Ч Е Р Е Д Н О Й  П Р О В А Л
НЬЮ -ЙОРК. 26 июля. (ТАСС). 

После неоднократных отсрочек 
Соединенные Штаты предприняли 
сегодня новую попытку произвести 
взрыв ядерного оружия на боль
шой высоте над тихоокеанским 
островом Джонстон. Однако и на 
этот раз попытка закончилась пол'- 
ным провалом.

Как сообщают из Гонолулу аме
риканские информационные агент
ства, комиссия по атомной энер
гии С Ш А объявила, что ракета 
«Тор», которая должна была до.

ставить ядерное устройство в кос
мос, была взорвана и сгорела на 
пусковой площадке, так и не успев 
подняться в воздух.

Как сообщают информационные 
агентства, из-за возможного радио
активного заражения района за
пуска и через 17 минут после 
взрыва ракеты туда никто не ре
шался проникнуть.- В связи с этим, 
сказал представитель комиссии по 
атомной энергии, комиссия не рас
полагает сведениями о возможных 
жертвах среди персонала.
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Скошено 135 
гектаров ржи

Машинист лафетйой латки  Ба- 
туринской фермы совхоза «Рос
сия» Шегарского района Г. Бату
рин за пятидневку скосил 75 гек
таров ржи.

Раздельную уборку ржи ведут 
также рабочие Анастасьевской 
фермы. Всего в совхозе «Россия» 
скошено 135 гектаров ржи.

Начали косить рожь я горох 
механизаторы колхоза «Вперед к 
коммунизму» тт. Шеренков и За
харов.

П. ВОРОНОВ.

с  каждый днем ширится фронт уборочных работ в хозяйст
вах Кожевниковского района. К  26 июля кожевниковцы скосили 
В валки 1.085 гектаров ржи и гороха.

Самые лучшие показатели в районе имеют колхозники сель
хозартели имени X X I съезда КПСС. Они скосили 138 гектаров 
ряш и 144 Гектара гороха.

Хорошо трудятся в шестой полеводческой бригаде этого кол
хоза машинист лафетной жатки А. Байгулов и тракторист 
А. Жеребцов Механизаторы убрали около 40 гектаров ржи. 
А. Байгулов и А. Жеребцов возглавляют соревнование механи
заторов колхоза на уборке урожая.

На снимке: А. Байгулов и А. Жеребцов.
Фото Ф. Хитриневича.

В расчете на прямое 
комбайнирование

В уборку 
включились 

бакчарцы
Хороший лен вырос йынчй в 

колхозе «Сибиряк» Бакчарского 
района. Машинист льнотеребилки 

чн Н. Бакисов и тракторист К. Со
бянин приступили к  тереблению 
льна.

Первые 11 гектаров льна убра- 
ли механизаторы колхоза имени 
Кирова б. Панафидин и А. Зайцев, 

М. САФОНОВА.

Ряд хозяйств Асиновского терри
ториального управления уже не
сколько дней ведет уборку урожая, 
но на полях колхоза имени Калини
на Асиновского района все еще сто
ит тишина. Председатель сельхозар
тели Б. Жохов не торопится пускать 
жатки в ход.

Нам надо подтянуться с заго
товкой сена, —  говорит он.

Слов нет, сено косить надо. Но 
можно ли затягивать жатву по этой 
причине?

Не спешат выводить уборочные 
машины на поля в колхозах «40 лет 
Октября», «Красное знамя» и «Ком
мунист» Асиновского района.

В колхозе «Путь социализма» 
Пышкино-Троицкого района на мно
гих массивах можно начинать раз
дельную уборку ржи. Но жатки на 
приколе. Руководители сельхозартели 
игнорируют раздельный метод убор

ки. Они ждут, когда рожь подойдет 
для прямого комбайнирования.

И в Тегульдётском районе можно 
приступать к раздельной косовице 
.хлебов. Но жатва застала врасплох 
тегульдетцев. Например, в колхозе 
«Россия» к  20 июля была отремон
тирована только половина к о м Й -  
нов. Отремонтированные, машины 
имеют много дефектов.

Работники тегульдетско.го отделе
ния «Сельхозтехника» не контроли
руют ход и качество ремонта убо
рочной техники в хозяйствах рай
она. Да и как будет осуществлять 
этот контроль управляющий отделе
нием тов. Бачурин, если в этом году 
он еще ни разу не приезжал в колхо
зы имени .Денина и «Прожектор Се
вера».

В. БУНЬКОВ, 
заведующий сельсиохозяйствен- 
ным отделом межрайонной газе
ты «Причулымская правда».

☆

Высокая
выработка

Включились в косовицу озимой 

ржи механизаторы совхоза «Победа» 

Туганского района. На полях семи 

ферм работает 13 жаток. На Рома

новской ферме за первые два с по
ловиной дня скошено в валки 40 

гектаров ржи. На всех фермах убира
ют горох и теребят лен.

Механизаторы Ново-Рождествен
ской фермы косят горох сенокосил
кой, переоборудованной по методу 
льговчан. '

Хорошо работают на тереблении 
льва тракторист т. Пашков и льно
теребильщик т. Шашко на Ново-Рож
дественской ферме. За два с полови
ной дня о т  вытеребили 23 гектара 
льна (норма— 4,8 гектара за смену). 
Механизаторы перед началом уборки 
обязались 65 гектаров льна вытере
бить за 10 дней. Первые два дня ра
боты показали, что они досрочно вы
полнят свое обязательство. Затем 
льнотеребильщики окажут помощь на 
тереблении льна механизаторам дду- 
гой фермы.

Теребление льна началось также 
в колхозе имени Мичурина этого рай
она.

Делом ответим на Обращение ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР ко всем труженикам деревни

Обязательства пересмотрены
Мяса и молока продадим болЬше, 

чем намечалось ранЬше
Большие дела и заботы приносит 

каждый день труженикам нашего 
колхоза. Они заняты сейчас заготов
кой кормов и уборкой урожая. Ос
новное их внимание сосредоточено 
на том, как лучше и быстрее выпол
нять задачи, поставленные в Обра
щении ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР ко всем труженикам деревни.

Как только Обращение было опуб
ликовано в печати, партийный коми
тет собрал секретарей партийных 
организаций, агитаторов. Были опре
делены меры по разъяснению Обра
щения среди тружеников колхоза. 
Агитаторы пошли на фермы, в брига
ды и на другие производственные 
участки.

После глубокого изучения колхоз
никами этого важного документа во 
всех партийных организациях кол
хоза состоялись открытые партийные 
собрания по обсуждению Обращения.

Вскрыты новые резервы в увели
чении производства и продажи про
дуктов животноводства, пересмотре
ны обязательства.

Заведующий Александровской 
молочнотоварной фермой В. А. До- 
маренок сказал, что коллектив ра
ботников фермы в ответ на Обраще
ние обязался получить не менее 
2.300 килограммов молока на коро
ву, то есть на 200 килограммов

больше, чем это было предусмотре
но обязательством ранее.

ДояркиДмелевской фермы едино
душно поюержали предложение сво
ей подруги комсомолки В. Макаро
вой развернуть борьбу за. получение 
на ферме по 2.400 килограммов мо
лока от коровы —  на 100 килограм
мов больше прежних обязательств.

Пересмотрели свои обязательства 
и другие бригады и фермы. Колхоз 
включился в соревнование за увели
чение производства молока на 2.000 
центнеров.

В настоящее время массово-поли
тическая работа направлена на ор
ганизацию соревнования за успеш
ное вьшолнение социалистических 
обязательств. Итоги работы труже
ников села сообщаются по радио, в 
беседах агитаторов, стенной печати, 
победители соревнования заносятся 
на Доску почета. Работники Хмелев- 
ской молочно-товарной фермы полу
чают в день около 10 килограммов 
молока на корову. Передовые дояр
ки А. Буйкина и 0. Андреева надои
ли за полугодие 1.350 килограммов 
молока на корову.

Под строгим партийным контролем 
находится выполнение обязательств 
по продаже мяса государству. План 
первого полугодия выполнен на 103 
процента. Во втором полугодии нам

предстоит продать государству 3.460 
центнеров мяса. Сейчас на откорм 
поставлено около 1.500 голов сви
ней, на нагуле находится 550 голов 
крупного рогатого скота.

Всем на селе известно имя телят
ницы А. С. Никитиной, ухаживаю
щей за 80 телятами старше шести 
месяцев. Она добивается среднесу
точного привеса по 1.100 граммов 
на голову. По 850 граммов привеса 
в сутки получают скотники нагуль
ного гурта крупного рогатого скота 
тт. М. Нелидов, И. Баранов и А. Ни
китин. На каждый месяц мы опреде
лили строгий график продажи мяса.

В Июле будет продано 100 цент
неров свинины, 20 центнеров птицы, 
390 центнеров говядины. В августе 
—  250 центнеров свинины, 50 
центнеров птицы. Всего продадим 
нынче 4.573 центнера мяса при 
обязательйтве 4.523 центнера.

Сейчас члены артели наращивают 
темпы заготовки кормов и уборки 
урожая. Заготовлено из дикорасту
щих трав 1.300 тонн силоса, 9.23& 
центнеров сена. Скошены 200 
гектаров гороха, 20 ию.чя начали 
подборку валков.

А. СЕМЕНОВ, 
секретарь партийного комитета 
колхоза имени Ленина Кожев- 

ниновекого района.
---------- -

По следам смотра резервов повышения производительности труда

Предложения сданы в архив
в  канун Первомая на заводе «Сиб- 

электромотор» закончился смотр ре
зервов повышения производительно
сти труда. Высокую творческую ак
тивность показали моторостроители в 
дни смотра. В заводской и цеховые 
штабы поступило 680 предложений, 
большинство из которых было при
нято к  внедрению. Но внедрено из 
этих предложений в ходе смотра 
лишь 180.

Какова же судьба остальных? 
Чтобы ответить на этОт вопрос, мы 
побывали в некоторых цехах завода.

/. Жив боевой дух 
смотра

Крепежно-заготовительный... Кол
лектив этого цеха первым наР заводе 
откликнулся на призыв рабкоров на
чать массовый поход за повышение 
производительности труда. В дни 
смотра здесь каждый третий внес 
предложение. Активно участвовали

С пленума обкома 
комсомола Настойчиво бороться 
за выполнение обязательств

Много дел сейчас у  сельской мо' 
лодежи. Идет заготовка KopMOiB, на' 
чалась уборка урожая. Юноши и дв‘  
вушки, делом отвечая на Обращение 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
ко всем труженикам деревни, направ
ляют свои силы на то, чтобы быстрее 
взять новые рубежи в производстве 
продуктов сельского хозяйства, тру' 
дятся с творческим огоньком и  моло
дым задором. О том, ка к  выполняют 
свои обязательства комсомольцы рай
онов Парбигского территориального 
производственного управления, шла 
речь на IV  пленуме обкома комсомо- 
ла.

Пленум заслушал доклад комсор 
га обкома комсомола в Парбигеком 
территориальном производственном 
колхозно-совхозном управлении 
В. Русинова. Докладчик и выступав
шие в прениях товарищи говорили о 
том, как юноши и девушки борются 
за претворение в жизнь решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС, как 
комсомольские организации направ
ляют инициативу молодежи на до
срочное выполнение принятых обяза. 
тельств.

В районах управления создано 14 
комсомольско-молодежных ферм, 28 
кукурузоводческих звеньев. В том, 
что управление перевыполнило план 
первого полугодия по продаже про
дуктов животноводства, немалая до
ля труда, энергии, энтузиазма и мо
лодежи.

Парбигские комсомольцы основные 
усилиц. направляют сейчас на разви
тие свиноводства.

Больших успехов добился свинарь 
колхоза «Северное сияние» Бакчар
ского района Виктор Тарбеев. Свина
рем он стал работать после оконча
ния семилетки в 1958 году. Ныне 
это уже опытный животновод, маяк 
колхоза. За первое полугодие он от
кормил и сдал государству 438 го
лов свиней средним весом 90 кило
граммов каждая. Себестоимость 
центнера свинины составила 60 руб
лей.

Комсомольские организации созда
ют комсомольско-молпдежные фермы, 
решили оборудовать на свинофермах 
красные уголки.

Однако в свинрводстве мало еще 
работает молодежи.

—' К  нам на ферму часто приез
жают свиноводы с других ферм, —  
говорил на пленуме Виктор Тарбеев. 
— ' Но среди них очень редко уви
дишь юношей и девушек.

Виктор Тарбеев призывает комсо
мольцев идти работать на свинофер
мы. Надо, говорит он, ускорить ме- 
хатзацию  свиноферм, наладить 
зоотехническую учебу свинарей, 
лучше внедрять достижения передо
виков.

Вниманием и заботой окружили 
комсомольцы многих хозяйств посе
вы «королевы полей». При райкомах 
комсомола созданы советы молодых 
кукурузоводо-в. Проведены проверки 
качества ухода за кукурузой.

Однако кое-где «королева полей» 
находится на правах «золушки». 06 
этом говорила секретарь Чаинского 
райкома ВЛКСМ Мария Алгина. Б 
Чаинском районе не обучили как сле
дует кукурузоводов квадратно-гнез
довому севу. Поэтому почти вся ку 
куруза посеяна широкорядным спо
собом. В Коломинском совхозе есть 
случаи потравы кукурузы.

Передовики хозяйств управле- 
ния успешно выполняют свои обя
зательства по надоям молока. 
Комсомолки Зоя Николаева из кол
хоза «Заветы Ильича» Парбигского 
района, Надя Прокудина из колхоза 
«Северное сияние» Бакчарского рай
она, Люда Мусина из совхоза «Коло- 
минский» Чаинского района и другие 
получили за полугодие более 1.600 
килограммов молока от каждой ко
ровы.

Об интересных делах комсомольцев 
колхоза «Победа» Парбигского рай
она рассказала на пленуме секретарь 
комсомольской организации доярка 
Галя Аникина. Доярки-комсомолки 
борются за то, чтобы в этом году на
доить по 2.500 килограммов молока 
на корову. Комсомолка Нина Зели- 
кова надоила в июне по 410 кило
граммов молока на каждую корову, 
заняв в районе первое место.

Каждый молодой механизатор име
ет 2— 3 профессии. Днем они работа
ли, а вечером учились, овладевали 
новыми специальностями. ‘V комсо
мольцев учатся в вечерней школе. В

ко.чхозе отстает свиноводство. Комсо
мольцы сейчас взяли шефство над 
свинофермой.

На пленуме отмечалось, что плохо 
обстоит дело с выполнением ком
сомольских обязате.чьств во многих 
районах. ¥

Многие выступавшие на пленуме 
рассказывали о том, какие новые 
формы работы стали использовать в 
последнее время комсомольские орга
низации. В Чаинском районе выпу
скается радиожурнал «Комсомоль
ский огонек». Во многих колхозах и 
совхозах созданы ударные отряды 
«Комсомольский прожектор», кото
рые направляют свои лучи на недо
статки, ведут борьбу с бракоделами, 
лодырями, разгильдяями. Комсомоль
ская организация колхоза «Северное 
сияние» провела экономическую кон
ференцию с доярками, на которой 
были вскрыты дополнительные ре
зервы увеличения надоев молока. На 
конференции присутствовали и дояр, 
ки  из колхоза имени Ленина.

Комсорг обкома ВЛКСМ в Асинов- 
ском колхозном территориальном 
производственном управлении Васи
лий Агуреев рассказал, что комсо
мольцы провели межколхозные и 
межрайонные рейды проверки ухо
да за кукурузой, в Асиновском рай
оне проведен слет молодых передови
ков сельского хозяйства, на котором 
присутствовали делегации из дру

гих районов. Скоро будет проведен 
такой же слет в Пышкино-Троицком 
районе.

На пленуме отмечались серьезные 
недостатки в руководстве соревнова
нием за коммунистический труд на 
селе.

Комсорг обкома ВЛКСМ в Колпа- 
шевском территориальном управле
нии Александр Конюх, секретарь Аси
новского райкома комсомола Зоя Куз
нецова, секретарь Пышкино-Троицко
го райкома ВЛКСМ Виктор Сизов и 
другие говорили о том, что комсоргам 
надо конкретнее руководить сорев
нованием комсомольских  ̂ организа
ций за увеличение производства 
продуктов сельского хозяйства. Нуж- 
но, чтобы больше согласованности в 
работе было между комсоргами и рай
комами ВЛКСМ.

На пленуме отмечалось также,

в смотре ранее не принимавшие 
участия в рационализации рабочие 
цеха тт. Кичигин, Максимов, Маль
цев и многие другие. Вопросы смотра 
обсуждались на открытых партий
ных собраниях, на заседании посто
янно действующего производственно
го совещания, почти на каждом дис
петчерском совещании в цехе.

Когда смотр закончился, цеховой 
штаб и общественные организации 
заявили о том, что поиски резервов 
повьшения производительности тру- 
д | продолжаются. Первая задача —  
быстрее внедрить ценные предло
жения. И это не осталось пустым 
словом. Здесь взяли под строгий об
щественный контроль выполнение 
каждого предложения. В мае, июне 
было внедрено 35 предложений —

что райкомы комсомола и комсорги 
обкома ВЛКСМ мало работают с мо
лодыми специалистами сельского хо
зяйства, слабо распространяют опыт 
молодых передовиков сельского хо
зяйства. *

Некоторые ударные отряды «Ком
сомольский прожектор» ограничива-[ ваторов. 
ют свою работу тем, что сигнализи
руют о недостатках. А они должны и 
помогать устранять недостатки. Для 
этого нужно-, чтобы в отрядах были и 1

в основном все, поступившие в ходе 
общественного смотра.

Немало потрудился над внедрени
ем своего предложения слесарь-ин
струментальщик Юрий Шумайлов. 
Он изготовил специальное приспособ
ление, позволившее закруглять на 
станке шпонку электродвигателя. 
Раньше это делалось вручную. Уси
лий затрачено немало, зато и резуль
тат отменный: внедрение приспособ
ления новатора позволило высвобо
дить четырех рабочих, сэкономить 
2.000 рублей в год.

Ценное предложение, позволившее 
экономить ежегодно 2.000 рублей, 
внес мастер Д. Е. Шарапов. Немало 
предложений на счету и у других не

специалисты, передовики сельского 
хозяйства.

Некоторые райкомы ВЛКСМ руко
водят комсомольскими организация
ми неконкретно, глубоко не разбира
ются в сельском хозяйстве, плохо 
знают, какие конкретные задачи ре
шают комсомольские организации. За 
последнее время отдельные райкомы 
комсомола снизили требовательность 
к  комсомольским организациям, мень
ше, стало боевитости в их работе. 
Надо улучшать внутрисоюзную рабо
ту комсомольских организаций.

Комсорги обкома ВЛКСМ в Колпа- 
шевском и Шегарском территориаль
ных производственных управлениях 
тт. Конюх и Габрусенко высказали 
ряд замечаний о стиле работы обко
ма ВЛКСМ. Обком комсомола медлен
но перестраивается в связи с введе
нием должностей комсоргов и инст
рукторов обкома ВЛКСМ в террито
риальных управлениях, мало оказы
вает конкретной помощи райкомам, 
ослабил требовательность к  секрета
рям райкомов.

Надо улучшать стиль работы ко
митетов комсомола. Больше внимания 
конкретной организаторской работе 
на местах —  таково требование жиз
ни.

Долг комсоргов обкома ВЛКСМ в 
производственных управлениях — 
конкретно помогать комсомольским 
организациям улучшить организатор
скую и массово-политическую работу 
среди молодежи, поднимать молодежь 
на борьбу за повышение производи
тельности труда и снижение себе
стоимости продукции.

Комсомольцы области приняли вы
сокие обязательства на 1962 год. 
Дело чести комсомольцев, всей мо
лодежи «  успешно выполнить их.

2. Пленники Шкафа
Но так борются за испо.тьзование 

резервов далеко не везде.

Возьмем, к  примеру, штамповоч
ный цех. Судьба предложений участ
ников смотра мало интересует руко
водителей цеха и общественных ор
ганизаций. Из 75 поступивших во 
время смотра предложений внедрено 
лишь 33.

Когда мы стали интересоваться 
судьбой остальных предложений, ни 
начальник цеха тов. Карташев, ни 
другие руководители цеха не смогли 
сказать ничего вразумительного. В 
цехе даже не нашли залежавшихся 
предложений.

—  Мы их сдали в заводское бюро 
по рационализации и изобретательст-

л

ву, —  свидетельствует 
заместитель начальника 
цеха тов. Надрин. —  А 
что там делают с ними 
—  нам неизвестно.

Не удалось ничего 
выяснить о ценных и 
одобренных рационали
заторских предложениях 
и в бюро рационализа
ции и изобретательства.
Работник, ведающий 
этим участком, ушел в 
отпуск и закрыл все 
папки с предложениями 
в шкаф. Ключа от шка
фа ни у кого не оказа
лось. Так и томятся 
ценные предложения в 
пыльных папках в: за
крытом шкафу.

А руководители цеха и рады: на
шли, __наконец, «место» для предло
жений, меньше забот. Примерно в 
таком духе объясняли руководители 
цеха свое отношение к  ценным пред
ложениям. Их позицию в этом деле 
можно выразить одной фразой:

'— Дел и так невпроворот, отстаем 
с планом, тут не до предложений.

А зря отмахиваются руководители 
от предложений рабочих и инженер
но-технических работников. Ведь 
внедрение их в производство позво
лило бы заметно поправить дело и с 
выполнением плана.

Рабочие предлагали использовать 
на вырубке Железа четыре автомата. 
Три из них второй год не работают, а 
четвертый использовался вполсилы. 
Сейчас, спустя два месяца после 
смотра, все четыре автомата стоят. 
Руководители цеха никак «не подбе
рут к  ним К.ШОЧИ». А пора бы, вре
мени прошло немало.

Не внедрена однооперационная 
штамповка направляющего щитка 
электродвигателя А4. Для этого изго
товили специальный шта»чп. Но он 
оказался не совсем удачным. Надо, 
бы его доработать, но в цехе и в от
деле г.чавного механика на доброе 
дело, сулившее ощутимую выгоду в 
росте производительности труда и 
снижении затрат, махнули рукой.

Ничего не сделано и для внедре
ния другого предложения, которое 
обещало большой экономический эф
фект, —  изменение конструкции ко
жуха электродвигателя А06. Отдел 
главного технолога далее не побес
покоился об изготовлении для этого 
нового штампа.

Много предложений было направ
лено на повышение культуры произ-

f i t
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Вот какой «порядок» в роторозаливочной мастерской штамповочно
го цеха,

Фото участника рейда токаря инструменталь
ного цеха В, Киреева,

— Вы куда это из папок?
— На производство.
— Не сметь!..

водства. И это не случайно. Цех —  
самый грязный, самый захламленный 
на заводе. В этом нетрудно убедить
ся, взглянув на снимок, который мы 
сегодня публикуем, —  таков поря-' 
док в роторозаливочной мастерской.

В этой мастерской дело доходит до 
того, что сваливаются в кучу не 
только отходы производства и брако
ванные изделия, но и изношенные 
ботинки, босоножки, сапоги. Прямо 
на вырубках железа валяются доски, 
разбитые ящики, ненужное тряпье.

—  Вот заасфа:^тируем цех, 
тогда будет чисто,— говорит замести
тель начальника цеха тов. Надрин. 

А сейчас?
В цехе горы бракованных венти-, 

ляторов, сальников, роторов, около' 
станков и в проходах —  кучи вы- 
штамповки и других отходов.

Из-за бесхозяйственности и беспо
рядка раньше времени выходят из 
строя оснастка И оборудование. В 
дни смотра рабочие предложили 
установить стеллажи для хранения 
оснастки. Но это дельное предложе
ние, не ̂ требующее больших затрат, 
осталось на бумаге.

Такое положение не только в 
штамповочном цехе.

3. Прошло два месяца
Два месяца назад в первом меха- 

носборочном'цехе проводилась кон
ференция проверки выполнения по
ступивших в ходе смотра предложе
ний. Отмечалось, что в цехе сильно 
затянули монтаж высокопроизводи
тельных многоагрегатных станков, 
внедрение которых позволило бы 
намного повысить производитель
ность труда. В «Красном знамени» 
даже был опубликован снимок этих 
бездействующих агрегатов. Но с тех 
пор положение почти не изменилось. 
Монтаж станков не завершен. Ра
ботники служб главного механика, 
главного энергетика и других свали
вают вину друг на друга. •

Многие предложения, как и в 
штамповочном цехе, сданы в архив.

Надо дать дорогу всем ценным 
предложениям! В этом —  важней
ший резерв улучшения деятельно
сти завода, который в последнее 
время отстает.

Общественные инспектора газе
ты «Красное знамя»:
С. ВИНТЕР, мастер крепежно
заготовительного цеха завода 
«Сибэлектромотор»; Н. ПУДОВА, 
токарь первого механосбороч
ного цеха; Н. САВИНОВА, ра
ботница лаборатории; Т. НАД- 
РИНА, табельщица; Е. ПОНО
МАРЕНКО, секретарь редакции 
заводской газеты «За новую 

технику».
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4к Повышение квалификации экономистов
д е л о  н е о т л о ж н о е«Достижение в инте

ресах общества наи
больших результатов 
при наименьших затра-
тах —  таков непреложный закон вместо глубокого 

хозяйственного строительства». Так анализа деятельности 
записано в Программе КПСС.

?>

Глав
ной заботой хозяйственного руко
водителя, общественных организа
ций должна быть забота о том, что
бы производство продукции обходи
лось как можно дешевле, чтобы план 
выполнялся не только по валовой 
продукции, но и По всем экономиче
ским показателям.

Строгое соблюдение режима эко
номии зависит от того, как поставле
на на предприятиях экономическая 
работа, кто занимается экономиче
ским анализом производственно-фи
нансовой деятельности.

К  сожалению, на многих пред
приятиях области руководители, эко
номисты, инженерно-технические 
работники плохо занимаются эконо
мическим анализом деятельности 
предприятий, не принимают доста
точных мер по экономии сырья, ма
териалов, топлива и Электроэнергии, 
общепроизводственных расходов и в 
особенности по резкому сокращению 
непроизводительных расходов.

Все это привело к  невыполнению 
плана по снижению себестоимости 
промышленной продукции в первом 
полугодии текущего года многими 
предприятиями совнархоза. В целом 
по промышленности совнархоза себе
стоимость товарной продукции в пер
вом полугодии была выше плановой.

На многих заводах экономисты

Н А  ГИДРАВЛИЧЕСКОМ  
УЧАСТКЕ Томского маномет
рового завода отлично трудится 
ударник коммунистического 
труда слесарь Сергей Корякин. 
Каждый день он дает в сред
нем полторы нормы при отлич
ном качестве работ. Стремясь 
внести свой личный вклад в 
строительство коммунизма, пе
редовой рабочий обязался обра
батывать в смену 1.300 пружин 
для гидравлических манометров 
вместо 800 по заданию.

На снимке: ударник комму, 
нистического труда Сергей Ко
рякин.

Фото С. Ланцмана.

предприятии 
занимаются второстепенными теку
щими делами, порой не имеющими 
прямого отношения к Экономической 
работе. Это происходит зачастую 
из-за неразберихи с планированием 
производства. Планы часто пересмат
риваются, изменяются. Только в 
первом полугодии электромеханиче
скому заводу четыре раза был изме
нен план по численности персонала, 
два раза — по себестоимости про
дукции. Изменение этих планов по
влекло изменение и многих Других 
показателей Как по заводу в целом, 
так и по цехам.

Большая группа экономических 
работников вынуждена была зани
маться подсчетами и пересчетами, 
связанными с пересмотром планов, 
то есть делать такую работу, кото
рая при правильном планировании 
не нужна. Недостатки в планирова
нии не только лихорадят производ
ство, но наносят большой ущерб 
экономической работе.

Состояние экономической работы 
зависит от кадров экономистов, от 
их опыта, подготовки.

Промышленные предприятия Том
ска за последние годы укреплены 
квалифицированными инженерно- 
техническими и экономическими 
кадрами, обладающими и опытом и 
знаниями для того, чтобы грамотно 
анализировать результаты производ-

о о

9 9 Н у  ж  н а  с п р а в о ч к а
у  артиста Аркадия Райкина есть 

пьеса-миниатюра, в которой расска
зывается, как один товарищ ходил 
от начальника к  начальнику за 
справками. Всюду ему говорили: 
«Мы дадим вам справочку, если вы 
принесете нам справочку, что вам 
нужна справочка». Подобные факты 
формализма существуют, к  сожале
нию, не только в спектаклях.

У моего сына Саши заболел зуб; 
всю ночь мальчик не спал. Утром 
мы пошли с ним в детскую поликли
нику № 1. Но оказалось, что там 
уда.чяют зубы только во вторник и 
пятницу. Была среда, и я обратилась 
к  регистратору с просьбой, чтобы

Мой НОВЫЙ рубеж—  
3.100 килограммов 

молока от коровы
В Обращении ЦК КПСС и Совета 

Министров СССР ко всем тружени
кам деревни перед . животноводами 
нашей страны поставлена задача— в 
короткий срок резко увеличить про
изводство, молока и мяса. Повысив 
закупочные цены на эти продукты, 
партия и  правительство создали 
очень хорошие условия для развития 
животноводства. Теперь дело за на
ми, тружениками сельскохозяйствен
ного фронта. Чем лучше мы будем 
использовать резервы производства, 
тем быстрее достигнем цели.

. Два года назад я приняла но
вую группу коров. Молока живот
ные давали мало. У них не было на
стоящей хозяйки. Доярки часто ме
нялись, некоторые из них недобросо
вестно ухаживали за коровами. .

С самого первого дня строго соблю
дала распорядок дня, любовно уха
живала за коровами. Их продуктив
ность стала заметно повышаться. 
Когда я пришла на ферму,' от моей 
группы за год было получено менее 
2.400 килограммов молока на коро
ву. В прошлом году я надоила от 

^  своих коров по 2.820 килограммов 
молока.

В прошлую зиму в нашем кол
хозе было мало кормов..Каждой ко
рове выдавалось в день 15 кило
граммов силоса и два килограмма се
на. Но у нас было вдоволь соломы. 
И я использовала ее. По нескольку 
раз в день запаривала солому, сдаб
ривала ее мукой и солью. И вот ре-

Б А С Н Я
Л. КЛЕПЦОВ.

Подслушанный
диалог

— От критиков покоя нет.
— А  ты послушай мой

совет:
За критику не мсти.
— Помилуй! ,
Да как же?
— Ты, наоборот.
Строптивых поощряй,

премируй, 
Давай путевки на курорт. 
Соображаешь?
— Малость...
— То-то.
И будет тихо, как в раю. 
Еще тебя, брат, за заботу 
Хвалить начнут.
—  Благодарю!

зультат: кормов было меньше, чем в 
прошлом году, а молока я получила 
значительно больше.

Нынешним летом выпало мало 
дождей, травостой на пастбищах 
редкий. Но продуктивность коров не 
снижается. Мы пасем их круглосу
точно, доим три раза в день. В са
мые жаркие дни даем животным зе
леную подкормку.

За шесть месяцев и 10 дней этого 
года я надоила от своих коров по 
1.810 килограммов молока. По 
1.400— 1.450 килограммов молока 
от коровы надоили за шесть месяцев 
доярки нашей фермы М. Мракова и 
К. Ракушина.

Я брала обязательство надоить в 
этом году по 2.900 килограммов мо
лока от коровы. Ознакомившись с 
Обращением ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР ко всем труженикам 
деревни, я пересмотрела свое обяза
тельство и решила-надоить не менее 
3.100 килограммов молока от коро
вы.

Т. ПЕТРОВА,
доярка колхоза «Победа» Пар-
бигского района.

врач хотя бы посмотрел сына и ока
зал помощь. Но врача надо было 
ждать до 12 часов 50 минут, и на 
прием к  нему все очередные талоны 
были розданы. Ждать врача без та
лона я не рискнула.

Двинулись мы дальше, в детскую 
поликлинику JNf: 2. Здесь в регистра
туре мне заявили:

—  Больных не нашего района 
принимаем по договоренности с вра- 
чом.

Иду к  врачу тов. Авровой. Она вы
слушала меня, возмутилась непра
вильной постановкой дела в детской 
поликлинике № 1, а в заключение 
сказала:

—3 Приму вашего,.сына, если офор
мит регистратура.

Бегом возвращаюсь к  окну реги
стратуры, выстаиваю очередь.

Но регистратор отказалась оформ
лять карточку.

—  Пусть врач запишет вас в жур

нал, как больного не нашего района.
Снова бегу к  врачу, снова объяс

няю. Но Аврова покачала головой:
*— Мне нужна карточка и талон. 
Снова к регистратору, но там от

казали наотрез, сказали:
—  Выписать карточку не можем, 

так как это будет нарушением при
каза главного врача.

Делаем последнюю попытку —  
идем в городскую поликлинику М  1, 
хотя там детей не принимают. И там 
без карточки, без талона зуб был 
удален. На это потребовалось 15 ми
нут. ! : ■,

я  не против расписаний, талонов 
и порядка регистрации больных. Но 
они не . должны становиться стеной 
между больным ребенком и врачом, 
даже если больной из «чужого» рай
она.

0. ЯЧМЕНЕВА, 
ассистент Томского политехни
ческого института.

экономического ственной деятельности. Однако и сей
час многие мастера, начальники це
хов и ^мен имеют низкий уровень 
технической подготовки, слабо раз
бираются в вопросах хозрасчета, 
экономики и финансов. На 1 декабря 
Г961 года на промышленных пред
приятиях совнархоза 39 процентов 
начальников цехов и их заместитег 
лей и 50 процентов начальников 
смен не имели специального высшего 
или среднего образования. Примерно 
такое же положение и с замещением 
должностей инженеров в цехах и 
заводоуправлениях.

Большую роль в улучшении эко
номических показателей предприя
тий должен играть многочисленный 
аппарат, занимающийся нормиро
ванием труда и зарплаты, ор
ганизацией производства. Однако на 
многих предприятиях неудовлетвори
тельно организовано техническое 
нормирование. А это ведет к  невы
полнению планов по росту произво' 
)(ительностй труда и к  большим пере' 
расходам фонда заработной платы.

Половина лиц, занимающих долж
ности инженеров-нормировщиков, не 
имеет ни высшего, ни среднего спе
циального образования. Такая же 
картина с кадрами экономистов, 
плановиков, статистиков, а с кадра
ми старших и главных бухгалтеров 
дело обстоит еще хуже.

Руководители предприятий, отде
лы кадров совнархоза и заводов сла
бо вовлекают в заочную и вечернюю 
учебу людей, не имеющих соответст
вующей подготовки.

Несмотря на низкую квалифика
цию части экономических и финан
совых работников предприятий, 
планово-эКономические отделы, фи
нансовые отделы, отделы труда и 
зарплаты совнархоза и его управле
ний недостаточно помогают им в на
лаживании экономической работы.

Следует также отметить, что эко
номические кафедры высших учеб
ных заведений города Томска ма
ло помогают экономистам заводов

Г Г
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анализировать экономи
ческую деятельность 
предприятий. Иногда 
работники этих кафедр 

берутся за разработку экономиче
ских вопросов для предприятий, но 
работают над ними долго, порой на
чатое дело не доводят до конца.

Необходимо постоянно заботиться 
о повышении квалификации эконо
мистов, плановиков, нормировщиков, 
инженерно1-технических работников 
на заводах. Каждый инженер, не 
имеющий высшего образования, дол
жен учиться в вузе —  только так 
может стоять вопрос. Совнархозу 
давно пора по-настоящему наладить 
учебу экономистов предприятий, ор
ганизовать обмен опытом их работы. 
Большую помощь практическим ра
ботникам в повышении их деловой 
квалификации должны оказать эко
номические и технические кафедры 
вузов. Они могут организовать для 
них семинары, консультации не 
только в стенах вузов, но и на пред
приятиях, в цехах.

В экономической работе на заво
дах часто нет единого направления. 
Это отражается на использовании ре
зервов для повышения техйико-эко- 
номических показателей. Давать еди
ное направление всей экономической 
работе должен директор. Но директору 
современного крупного предприятия 
часто не удается детально вникать 
во все многообразные и сложные 
стороны экономики производства. 
Тут ему нужен помощник, который 
вовремя принимал бы меры для то
го, чтобы не допустить нерациональ
ных затрат, со знанием дела коорди
нировал и повседневно направлял 
деятельность всех звеньев, ответ
ственных за улучшение экономики 
предприятия. На предприятиях Та
тарского, Свердловского и других 
совнархозов введены такие должно
сти. Это положительно сказалось на 
деятельности предприятий.

Совету народного хозяйства на
шего экономического района следует 
изучить этот вопрос и решить его.

Г. МЯСОЕДОВ, 
начальник областного статисти
ческого управления.

в  областном драматичееном те
атра установлено неенольно ав
томатов по продаже газирован
ной воды, но  напрасно в а н трак
тах зрители подходят к  ним — 
автоматы не работают.

Но работает т а и т е  автомат в 
Кафетерии гостиницы  «Сибирь».

щ з  письм а в реданцию  Ф . Мет
ро).

В защиту пешеходов
На днях мне пришлось быть сви

детелем трагического случая: на
моих глазах под легковое такси 
попал ребенок. Од шел через дорогу 
в месте перехода, и на него налетела 
машина.

Произошло это на проспекте име
ни Ленина г. Томска, там, где ведут
ся земляные работы, рядом с теат
ральным сквером. Часть дороги 
здесь загорожена, и по узкому уча
стку сплошным потоком идут на
встречу друг другу машины. Каза
лось бы, совершенно ясно, что здесь 
необходимо уменьшать скорость дви
жения автомашин, но шоферы этого 
не делают.

Нам кажется, что здесь необходи. 
МО было установить контроль авто
инспекции, требовать ограничения 
скорости автотранспорта.

И таких опасных мест на доро
гах Томска немало. Около здания 
облисполкома нередко можно ви
деть, как на большой скорости 
из-за угла несется машина. Необхо-

В п оселок  приехали  
артисты

в  нашем поселке Батурине 
Асиновского района побывали 
артисты Томского областного 
драматического театре. Они 
поставили спектакли «Сын ве
ка» и «Шельменко-денщик». 
Судостроители, водники, лесо
заготовители, сельская интел
лигенция с большим интересом 
посмотрели эти спектакли.

Артисты оказали также това

рищескую помощь участникам 
самодеятельности. Артисты 
А. В. Ратомский, Н. П. Козлов
ский рассказали о работе ре
жиссера над постановкой, о тех
нике грима.

Мы очень благодарны кол
лективу областного драматиче
ского театра За товарищескую 
помощь и желаем ему новых 
творческих успехов.

П. ДАХНО ,

Средства—на ветер
Около двух недель по пере

улку Совпартшкольному от 
проспекта имени Ленина до 
улицы Розы Люксембург ве
лись подготовительные работы 
для асфальтирования, И вот 
17 июля часть участка была 
покрыта асфальтом.

Но не успели рабочие управ
ления «Гидродормост» сло
жить свой инстру.мент, как 
появились другие рабочие с 
ломами и лопатами. Они долж. 
ны были проложить кабель.

И через Совпартшкольный пе
реулок прошла глубокая тран
шея. Асфальтовое покрытие 
разрушили. Неужели нельзя бы
ло проложить кабель до укладки 
асфальта?

Подобные случаи в г. Том
ске не единичны. Необходимо 
лучше планировать работы по 
благоустройству, . горкомхоз 
должен следить за тем, чтобы 
государственные средства не 
летели на ветер.

С, НОВОШ ИНСКИЙ,

димо и здесь позаботиться о безопас
ности пешеходов.

Нужно, чтобы работники автэин. 
спекции, дружинники держали под 
постоянным контролем такие места, 
добивались неукоснительного соблю
дения правил движения водителями 
автотранспорта. Тогда могло бы не 
произойти того, о чем я рассказал.

Д. ИВАНОВ.

Тов. Малыгин обещает.
Очень плохо организован труд ра

бочих в.цехе лесопиления Белояр
ского завода строительных материа
лов. Л! 2 треста «Томлесжелдор- 
строй».В  цехе нет пилоправа, при
дешь на работу и ждешь, когда же 
мастер наточит пилы. Между брига
дами и сменами нет соревнования за 
повышение производительности тру
да, за высокое качество выпускае
мой продукции, экономию пиломате
риалов.

Многие трудоемкие операции у 
нас выполняются вручную. Рабочие

вручную подвозят лес на вагонетке 
на расстояние 300— 500 метров. А 
ведь развозку древесины можно ме
ханизировать с помощью трактора, 
Однако трактор большую часть вре
мени простаивает или работает одну 
смену. А разве нельзя организовать 
работу машины в 2— 3 сиены? 
Конечно, можно. Но руководители 
цеха и директор завода тов. Малыгин 
только обещают навести порядок в 
цехе, но заверения их так и остают
ся лишь пустыми обещаниями.

Э. СОКОЛОВ.
Верхне-Кетский район.

КОЛОМИНСКИЕ 
МЕЖДОУСОБИЦЫ
Пассажиров, прибывших на паро

ходе на пристань Коломино, в бли
жайшие населенные пункты достав
ляли грузовые такси Колпашевского 
автохозяйства. Но с недавнего вре
мени Коломино неожиданно стало 
ареной столкновения между двумя 
автохозяйствами. Бакчарское автохо
зяйство стало претендовать на экс
плуатацию участка Коломино —  Под
горное.

Колпашевское руководство автохо
зяйства дало задание своим —  «не 
поддаваться, отразить атаки против
ника!». Бакчарцы высылают в на
чале июня два грузотакси, колпашев- 
цы держат свои. Пассажиров не 
хватает, доходов нет, но... «прин
цип» превыше всего.

Сейчас бакчарцы ввели на арену 
свежие «резервы»: на линию Коло
мино —  Подгорное взамен одного 
грузотакси вьппел новый автобус. 
Шоферам неудобно друг перед дру
гом: ' приходится выступать в роли 
конкурентов. Но такова воля руково
дителей автохозяйств. Четыре маши
ны наперебой доставляют пассажи
ров в Подгорное. А вот из Подгорно
го в Бундюр, Чаинск, Парбиг и Бак- 
чар добраться гораздо труднее, сю
да автобусы ходят от случая к  слу
чаю. И это неудивительно: все силы 
и внимание Бакчарского автохозяй
ства прикованы к  стычке в Коломи- 
но,

..На автобусной станции в Подгор
ном нет расписания, никто не знает, 
когда и в какую сторону (кроме, ра
зумеется, Коломино) пойдут автома
шины и пойдут ли они’ вообще. Лю
ди нервничают, часами изнывают на 
солнцепеке, провожая взг.чядами 
полупустые машины, идущие по 
«специальному заданию» в Коломино.

Не пора ли положить конец этим 
«междоусобицам» и правильно, по- 
хозяйски использовать машинь!?

А. ТРИГЕР.

Отдыхать можно не только на юге...
Проводить коллек

тивно свой воскресный 
отдых у нас вошло в 
Традицию. Зеленые 
просторы лесов и при

брежных лугов, реки 
зовут к  себе. Ведь ук . 
реплять здоровье с по
мощью солнца, воздуха 
и воды Можно не толь-
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ко на юге, но и в  жи
вописных окрестностях 
нашего города.

Каждый выходной 
день мы организуем от
дых членов коллекти
ва. В одну из суббот 
молодежь ушла в ту. 
ристский поход в 
поселок Барабинку, 
куда утром на автома
шинах семьями выеха
ли остальные рабочие 
и служащие завода. На 
берегу были организо
ваны массовые игры, 
пляски и танцы. Луч
шим исполнителям 
вручали призы. Многие 
«болельщики» с удо
вольствием посмотрели 
игру в японский фут
бол.

22 июля более 300 
рабочих, служащих, 
инженерно - техниче
ских работников побы
вали на прогулке по 
Томи.

Кроме того, мы 
дважды выезжали на 
автомашинах по ягоды. 
Так проводят свой от
дых те, кто остается 
на лето в городе.

Для нуждающихся в 
курортном лечении и 
желающих отдохнуть в

домах отдыха у  нас 
есть путевки в здрав
ницы юга и Сибири. 
В этом году завком 
приобрел 78 путевок 
на курорты, 175 — в 
дома отдыха и 33 ту
ристские путевки.

Ударник коммунисти
ческого труда Н. И. 
Синицын с группой ту
ристов побывал в Гер
манской Демократиче
ской Республике, ра
ботница завода Е. Ка- 
личкина поехала в 
Болгарию. Группа ра
бочих путешествует по 
Азербайджану и Гру
зии, некоторые рабочие 
отдыхают на курортах 
и в домах отдыха.

Есть у нас завод
ской профилакторий. 
Здесь ежегодно укреп
ляют свое здоровье 
300 человек. А  дети 
рабочих и служащих 
отдыхают в пионерском 
лагере в Медведке.

У  каждого коллекти
ва есть возможности 
хорошо организовать 
летний отдых трудя
щихся, было бы толь
ко желание.

Е. КОНЕВ, 
председатель зав
кома Томского за
вода режущих ин

струментов.

К О Р О Т К И М  С И Г Н А Л Ы
Напри.вр, ниоснселке Предтеч'енском нет культур , 

но-массовой работы с населением. 
В этом году не было ни одной 
лекции, телевизор, установленный 
для населения, два месяца стоит 
неисправным.

ФЕОКТИСТОВ, ХОРОВ, СО
ЛОВЬЕВ—дружинники, ОБЕД- 
НИКО ВА, К У Р Ш И В  — рабо
чие. Всего 12 подписей.

V
В магазины и киоски Томска 

трудно сдать порожнюю стеклян-

по
Туркменскому переулку открыт 
только с 11 до 3 часов, в воскре
сенье он не работает совсем. В 
продовольственном магазине по
селка Степановна посуду прини
мают только один раз в неделю.

А. ГЕНЕРОПИТОМЦЕВА,
***

Черемуха в университетской 
роще покрылась ягодами. Неко
торые томичи, гуляющие в роще, 
лакомясь ягодами, безжалостно

ломают деревья. Такая же участь 
ожидает и яблони в сквере на пло. 
щади Революции. Нужно беречь и 
охранять «зеленых друзей», про
водить с населением разъясни
тельную работу.

Ф. ХИТОВ.
*»*

Нередко покупатели предпо
читают покупать овощи у част
ных лиц, а не в магазинах 
Томского горплодоовощторга.

хотя при этом им приходится 
переплачивать. Дело в том, что 
во многих овощных магазинах 
овощи зачастую продают с 
землей, помятые, в непривле
кательном виде.

Работникам Томского гор- 
плодоовощторга следует повы
сить культуру обслуживания 
покупателей.

Н. САВИНОВА.
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ЛЕН И Н ГРАД С КАЯ  ОБ.
ЛАСТЬ. В зелени лесов При- 
озерского района расположен 
поселок Замостье. Здесь живут 
35 семей рабочих отделения 
совхоза «Гражданский», а ле
том — много отдыхающих ле
нинградцев. Поселок находится 
в стороне от железной дороги.
Был тут сельский продовольст- 
ветаый магазин, но он не удов
летворял потребностей населе. 
ния. И вот руководители рай
потребсоюза при поддержке ак
тивистов поселка создали на
родный магазин, в котором нет 
ни заведующего, ни продавцов, 
ни кассира, ни других матери
ально ответственных лиц. При
ем и раскладка товаров, наблю
дение за чистотой помещения 
осуществляются советом, из
бранным на общем собрании 
рабочих совхоза; По поручению 
собрания члены совета подписа
ли с Сосновским сельским коо
перативом договор о моральной 
ответственности за получаемые 
для продажи продукты.

На полках магазина появилось много разно
образных товаров. Покупатели сами выбирают 
продукты, подсчитывают стоимость, вносят 
нужную сумму в кассу, где к  концу дня со
бирается выручка до 200 рублей, сами берут
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сдачу. Новая форма торговли хорошо себя оп
равдала. В ближайшее время в районе откро
ются еще два народных магазина.

На снимке: у  кассы без кассира.
(Фотохроника ТАСС).

НА ВОСЬМОМ МЕЖДУНАРОДНОМ 
ПРОТИВОРАКОВОМ КОНГРЕССЕ

/. Генеральное 
направление 

в онкологии
МОСКВА, 25 июля. (ТАСС). Тре

ти,! день работает в университете на 
Ленинских горах форум онкологов 
мира. В секциях и на дискуссиях за
слушано более 300 докладов. Все 
это краткие сообщения, но каждое 
из них —  результат многолетних 
исследований, плод поисков и, разду
мий. Факты и наблюдения ученых, 
доложенные на конгрессе, создают, 
образно говоря, рельеф современно
го состояния онкологии.

За последние годы во многих стра
нах развивается направление имму
нологии рака. Ученые пытаются вы
работать невосприимчивость организ
ма к  злокачественным опухолям. 
Эта проблема обсуждается на съезде 
в специальной секции.

Участник сегодняшнего заседания 
этой секции профессор Жан Мэзен 
(Бельгия), почетный президедт 
Международного противоракового ео- 
юза, считает, что поиск методов соз
дания иммунитета против ра ка -—  
генеральное направление в онколо
гии.

В опытах на животных доказана 
возможность сделать организм невос
приимчивым к  раку. Правда, речь 
идет о злокачественном процессе, 
вызванном экспериментально.

Исследования по иммунологии ра
ка , можно назвать примером подлин
ного международного сотрудничества. 
Профессор Мэзен рассказал, что про
блематика его лаборатории во мно
гом схожа с направлением работ его 
советского коллеги Л. А. Зильбера. 
Один из сотрудников бельгийского 
онколога несколько месяцев в этом 
году провел в Москве, в лаборато
рии советского ученого.

Сообщения, сделанные на заседа
нии секции «Иммунология рака».

По адресу, уназанному 
читателями

свидетельс*гвуют о том, что экспери
менты в этой области ведутся в Че
хословакии, США, Швеции, Франции. 
В частности, французские ученые 
Ц. Мазурек и Ж. Дюплан получили 
у  мышей стойкий иммунитет против 
опухолей Эрлиха.

2. Проблема 
оздоровления 

внешней среды
Многие выступления делегатов 

конгресса были посвящены сегодня 
проблеме канцерогенеза. Эту же тему 
осветил в своей лекции и англий
ский ученый Александр Хэддоу, сде
лавший детальный обзор исследова
ний по канцерогенезу за время, про-, 
шедшее после седьмого Международ- 
ного форума онкологов.

О канцерогенных агентах, т. е. о 
веществах, способных вызывать рак 
у  ЖИВОТНЫХ’ и . людей, подробно рас
сказал на пресс-конференции про
фессор Л. М. Шабад (СССР).

0 ’существовании этих веществ в 
окружающей человека среде, оказал 
ученый, мы узнали примерно девять 
лет назад. Тогда в СССР. США и Анг
лии вышли из печати труды, пока
завшие. что специальные методы оп

ределяют наличие вредных веществ 
в воздухе.

Отметив, что канцерогены, и в ча
стности один из них —  бензпирен, 
присутствует в воздухе больших за
дымленных городов, профессор 
Л. М. Шабад рассказал, что реконст
рукция старых промышленных пред
приятий и рациональное строитель
ство новых городов —  это лучший 
путь оздоровления внешней среды. В 
качестве примера он привел новый 
город Ангарск, выросший в Сибири. 
В воздухе промышленных районов 
этого города в три раза меньше бенз
пирена, чем в садах и парках старых 
городов. А в жилых кварталах Ан-’ 
гарска этого канцерогена нет совсем, 
т. к . здесь нет котельных и дома обо
греваются горячей водой. ,.

На конгрессе в числе других бы
ли обсужденй проблемы биохимии 
рака, радиобиологии, биологии ,рако,- 
вой клетки. Ёыли заслушаны также 
доклады о диагностике и лечении ра
ка легкого, о новых методах лечения 
опухоли. Продолжалась дискуссия о 
роли вируса в происхождении рака. 
На заседаниях выступали ученые из 
Франции, Польши, Румынии, СССР, 
Англии, Финляндии, Бразилии и дру
гих стран.

Ж ЕНЕВА, 25 июля. Спец. корр. 
ТАСС Я. Мазор передает: Сегодня 
Комитет 18-ти пЬ разоружению 
приступил к  рассмотрению меро
приятий, предусмотренных обоими 
проектами (советским проектом 
договора о всеобщем и полном раз
оружении и американской «схемой 
основных положений договора») 
для первого этапа разоружения.

Дискуссия началась с рассмотре
ния статей, определяющих общие 
задачи первого этапа программы 
разоружения.

В советском проекте они изло
жены в статье четвертой, на кото
рой подробно остановился высту
пивший первым глава делегации 
СССР В. А. Зорин.

Основным содержанием первого 
этапа любого плана разоружения, 
заявил он, по мнению подавляюще
го большинства делегаций, должны 
быть такие меры, которые явля
лись бы решающим шагом к  устра
нению угрозы термоядерной вой
ны. Советское правительство не 
раз предлагало уже в самом нача
ле процесса разоружения запре
тить ядерное оружие, прекратить 
егб производство и уничтожить 
его запасы. Но этот путь оказался 
закрытым, поскольку западные 
державы его неизменно отвергали.

— Оставался, — сказал В. А . 
Зорин, — другой путь избавления 
человечества от угрозы разруши
тельной ядерной войны: уничто
жить все средства доставки ядер- 
ного оружия к  цели и тем самым 
омертвить это оружие, нейтрализо-

Комитете 18-ти 
по разоружению
ружение с ликвидации всех 
средств доставки ядерного оружия 
к  цели. Советский Союз, распола
гающий самыми мощными в мире 
глобальными и межконтиненталь
ными ракетами, добровольно отка
зывается от весьма существенного 
военного преимущества, В. А. Зо
рин сказал: со своей стороны, мы 
требуем от западных держав со
гласия на ликвидацию всех их во
енных баз на чужих территориях и 
вывода с таких территорий ино
странных войск.

Глава советской делегации еще 
раз подчеркнул, что без выполне
ния этого требования уже на пер
вом этапе разоружения не будет 
никакого соглашения о всеобщем и 
полном разоружении. В частности. 
СССР не может пойти на преду
смотренное американской «схе
мой» 30-процентное сокращение 
средств доставки, ибо оно не 
устраняет угрозы ядерной войны. 
Ведь даже остающихся 70 про
центов таких средств вполне до
статочно для развязывания ядер
ной войны.

Представитель СССР предло
жил принять за основу статьи, 
определяющей задачи первого эта
па разоружения, статью 4-ю со
ветского проекта.

Это немедленно вызвало возра- 
_жения со стороны делегации 

вать его, сделать^ его непригодным | СШ А. Ее глава А. Дин утверждал, 
для использования. Это и нашло),бУДто полная ликвидация на пер
овое отражение в 4-й статье наше-|®®®* этапе средств доставки ядер- 
го проекта договора. него оружия и иностранных баз на

Другим важнейшим мероприяти-! чужих территориях нарушит так
ем первого этапа советского плана п»
разоружения является ликвидация 
всех иностранных баз на чужих

называемое «равновесие». Он на-

территориях и вывод всех иност
ранных войск с этих террито
рий. Это должно быть проведено 
одновременно с ликвидацией 
средств доставки.

Напомнив слова Н. С. Хрущева 
о том, что. предлагая начать разо-

стаивал на распространении 30- 
процентного сокращения обычных 
вооружений, с чем СССР согласен, 
также на средства доставки.

Представитель Болгарии М. Та- 
рабанов внес на сегодняшнем за
седании компромиссный проект 
статьи, определяющей задачи пер
вого этапа разоружения. Согласно

Кризис судостроения \
ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). 

Английское судостроение пережи
вает трудные времена. Никогда 
еще, за исключением военных лет, 
доля английского судостроения в 
мировой продукции не опускалась 
до ньгаешнего уровня — 14,1 про
цента.

Данные’ о судостроении за вто
рой квартал текущего года, р п ^ -  
ликованные в бюлдетене «Ллойдс 
реджистер», показывают, что в 
конце июня на верфях Великобри-

Освоение целины в Китае
ХАРБИН, 25 июля. (ТАСС). Уже 

освоено 280 тысяч гектаров новых 
земель в провинции Хэйлунцзян, 
где ведется большая работа по под
нятию целины. Здесь насчитывается 
несколько миллионов гектаров не
тронутых земель, годных для возде
лывания, сообщает агентство Синъ- 
хуа.

Для освоения целины в провин
цию пришли добровольцы — демо
билизованные военнослужащие, го

родские юноши и девушки. Здесь 
создано 15 крупных госхозов.

За истекшие годы, указывает 
агентство, целинники соорудили 
дамбы общей протяженностью в 
200 с лишним километров для за
щиты вновь поднятых земель от 
наводнения и построили 11 водое
мов общей eмкocJЬЮ 15 миллионов 
кубометров. Созданы насосные 
станции, сооружена целая сеть 
ирригационных каналов.

Подъем новых земель произво
дится главным образом е помощью 
машин. Чтобы доставлять целин
никам сельскохозяйственные ору
дия, семена и предметы бытового 
назначения, проложены железные 
и шоссейные дороги.

Для целинников построены жи
лые дома общей площадью пример
но в миллион квадратных метров. 
Работают электростанции, больни
цы, кинотеатры, магазины и уч
реждения бытового обслуживания.

А ЧЕЛОВЕКА ПОТЕРЯЛИ • • •

в  редакцию написала пи(;ьмо се
мидесятилетняя Ненила Федоровна 
Задворнова, измученная вконец бо
лее чем трехлетними хождениями из 
учреждения в учреждение, из одной 
приемной в другую.

Суть ее дела в следующем. Во 
флигеле дома iNi 15 по улице Алтай
ской в городе Томске проживала 
семья Николая ' Задворнова. С нею 
жила ' и его мать Ненила Федо
ровна. В 1943 году освободилась 
9-метровая комната по соседству. 
Ненила Федоровна начала ходатайст
вовать о том, чтобы ей предостави
ли эту комнату. Куйбышевский рай
исполком удовлетворил эту просьбу 

_ и выдал ей ордер. Ненила Федоровна 
вместе с внучкой Тамарой, которую 
она взяла на воспитание, жила спо-

как старая женщина не соглашалась 
на это, появился на свет другой до
кумент —  санкция прокурора г. Том
ска на принудительное ее переселе
ние. В прокуратуре, по-видямому, ос
новывались на .документах домоуп
равления, согласно, которым, как мы 
видели, Ненила Федоровна не яв
ляется отдельным квартиросъемщи
ком.

Куда только не писала Ненила 
Федоровна, к  кому не обращалась! 
Бывший начальник райжилуправле
ния Е. Краюшкин сейчас заявляет:

—  Я был глубоко возмущен. Я 
считал и считаю, что ей с внучкой 
надо было дать комнатку.

Но он принимал участие в пересе
лении Ненилы Федоровны. А кто, как 
не он, должен был разобраться и 
восстановить справедливость? Нокоино, считая, что ордер дает ей пра 

во на отдельную комнату. Она и не | сделал этого, 
подозревала, что в домоуправлении! Равнодушно отнеслись к  жалобам 
допущена ошибка, которая для Н е -1 Ненилы Федоровны и в Томском гор- 
нилы Федоровны оказалась впослед- исполкоме. Не вникнув в существо
ствии роковой.

По халатности или по дру-
дела, бывший начальник горжил- 
управления тов. Троян* на одну из

гим причинам работники домоуправ- жзшоб от 11 марта 1960 года отве 
ления не выписали на нового квар
тиросъемщика отдельный лицевой 
счет. Они просто увеличили квартир
ную плату семье Николая Задворно
ва, включив комнату Ненилы Федо
ровны в площадь его квартиры. А 
когда через 17 лет флигель пришел 
в негодность и жильцов стали пере
селять в другой дом, Ненилу Федо
ровну подселили к  семье сына. Так

тил: «Удовлетворить Вашу просьбу 
не можем, так как квартиры предо
ставляются согласно спискам очеред
ности, в которых Вы не состоите. 
Рекомендуем Вам стать на очередь».

Шаблонная бюрократическая от
писка.

Такими же информациями в то 
время горжилуправление снабжало и 
горисполком. На их основании дава

лись ответы на жалобы Ненилы Фе
доровны. *

Вот справка от 26-го августа 1961 
года: «Задворнова в списках на полу
чение квартиры не состоит». На
сколько поверхностным, казенным 
было отношение к  Задворновой, сви
детельствует тот факт, что еще два 
месяца назад решением депутатской 
комиссии горсовета по жилищным 
вопросам Ненила Федоровна была 
включена в список.

Далее в справке записано: 
«Задворнова проживает вместе с сы
ном, который над ней издевается». 
И стоит резолюция председателя гор
исполкома: «Проверить на месте». 
Это было поручено помощнику пред
седателя горисполкома А. Жуковой. 
Наконец-то решили сделать, то, с 
чего следовало начинать! Но вместо 
того, чтобы глубоко разобраться в 
обстоятельствах этого затянувшегося 
дела, тов. Жукова предпочла более 
легкий путь. Вскоре она представила 
справку. В ней говорилось, что 
Задворнова Н. Ф. проживает вместе 
с сыном Задворновым Н. М. в отдель
ной квартире, площадь которой 21 
квадратный метр. Состав семьи —  
четыре человека (тов. Жукова забы
ла добавить, что это состав семьи 
сына). И заключение; «Считаю, что 
в жилплощади отказать, так как За- 
рорнова может проживать у  сьшо- 
вей». '

На основании этой справки был

дан ответ в облисполком. Отныне 
этот ответ стал выполнять функции 
той стены, в которую упиралась Не- 
яила Федорвна всякий раз, когда 
обращалась в горисполком или обл
исполком.

Тов. Жукова отнеслась к  поруче
нию формально. Если бы она разо
бралась глубоко, она установила бы, 
что если Ненила Федоровна «ча
сто ходит к  младшему сыну, по
могая ему по хозяйству», то ведь 
это не доказывает того, что она член 
его семьи; что Тамара, живя в кух
не дяди и ежедневно переживая за 
бабушку, над которой он издевается, 
стала хуже учиться и оставлена на 
осеннюю переэкзаменовку. Об этом 
писали в горисполком учителя шко
лы IN» 4, где она учится. А главное 
—  тов. Жукова установила бы, что 
Ненила Федоровна с внучкой со
ставляли и составляют отдельную 
семью, выселенную из аварийного 
дома, —  со всеми вытекающими от
сюда правами.

Не хватило одного, главного: са
мого обыкновенного человеческого 
участия, озабоченности судьбой че
ловека. Пусть была допущена когда- 
то ошибка, но ее можно исправить. 
И ее исправили бы, если б вспомни
ли, что за жалобой стоит живой че
ловек, если бы не потеряли этого 
человека за бумагами.

А. АНАТОЛЬЕВ.

танин и Северной Ирландии строи
лось судов общим водоизмещением 
в 1.292.146 брутто-регистровых 
тонн, или на 67.151 тонну меньше, 
чем в первом квартале.. Это самая 
нйвкйя Уиф||а за вСе пЬслевоенвЫе 
годы и на 45 процентов меньше, 
чем в начале 1958 года.

Перспективы английского судо
строения также незавидны. Новые 
заказы, введенные в действие за 
последний год, составили (по об
щему тоннажу) лишь около поло
вины среднего годового выпуска 
английских судоверфей в послед
ние годы.

этому проекту, задачей этого этапа 
должна быть одновременная лик
видация всех средств доставки 
ядерного оружия, всех военных 
баз на чужих территориях и вывод 
всех иностранных войск.

— Это сердцевина всего дела 
разоружения, — сказал -Тараба- 
нов, комментируя свое предложе
ние. Вместе с тем он предложил 
включить в перечень задач перво
го этапа пункты о сокращении 
обычных вооружений и вооружен
ных сил, об учреждении междуна
родной делегации по разоружению 
с момента вступления в силу дого
вора о разоружении и об обеспе
чении проверки выполнения наме
ченных мер; о принятии с начала 
первого этапа мер по уменьшению 
риска войны.

В. А. Зорин заявил в конце за
седания, что делегация СССР изу
чит предложение Болгарии и вы
скажет свое отношение к  нему на 
следующем заседании, назначен
ном на 27 июля.

I А.

ПОЛОЖЕНИЕ 
В ПЕРУ

НЬЮ -ЙОРК, 25 июля (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из Лимы, 
там опубликован декрет о назначе
нии генерала Рикардо Переса ' Гр- 
доя главой военного правительст
ва Перу.

ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). 
Газета «Дейли уоркер» опублико
вала заявление Перуанской ком
мунистической партии по поводу 
недавнего военного переворота , р 
Перу. '

В заявлении говорится, что пра
вильный* выход из создавшейся не
нормальной обстановки «заклю
чается в том, чтобы создать вре
менный демократический союз с 
участием демократических партий 
и представительных организаций 
народных масс. Демократические 
партии и народные силы, заявляет 
Компартия, должны проводить ши
рокую массовую борьбу, чтобы до
биться преобразования военной 
хунты в демократический и народ
ный союз, который будет уважать 
демократические свободы и освобо
дит страну от господства амери
канского империализма».

Провокации в Западном Берлине
ЗАП АДН Ы Й  БЕРЛИН, 25 ию

ля. (ТАСС). Провокационные на
леты на западноберлинском участ
ке городской железной дороги, 
принадлежащей ГДР„ не прекра
щаются. Как сообщается в печати.

провокаторы из Западного Берлина 
забросали вчера камнями поезд 
близ станции Вернерверк. Тран
спортная полиция ГДР, наблюдак)- 
щая за порядном на железной до
роге, также подверглась нападе
нию.

Провокации не прекращаются
ГАВАН А, 25 июля. (ТАСС). 22 

июля находящиеся на базе Гуанта
намо американские войска семь 
раз открывали огонь по кубинским 
сторожевым постам. Об этом новом

провокационном акте американ
ских империалистов сообщило се
годня министерство революцион
ных вооруженных сил Кубы.

Ж ертвы американских 
атомных бомбардировок

ТОКИО, 25 июля. (ТАСС). Бо
лее 300 тысяч человек страдает в 
Японии от последствий американ
ских атомных бомбардировок горо
дов Хиросима и Нагзсаци. Из об
щего числа, лиц, страдающих лу
чевой болезнью, официально заре
гистрировано только 250 тысяч че-

Чемпионат СССР по велоспорту

ловек, остальные скрывают, свою 
болезнь из-за боязни лишиться ра
боты. В префектуре Хирбсима 
страдают от лучевой болезни 
163.624 человека. Эти данные со
общило министерство здравоохра
нения и социального обеспечения 
Японии.

Гонщики Тулы— сильнейшие
ТУЛ А, 25 июля. (Спец. корр. 

ТАСС А. Бирюков и Н. Махари- 
нец). Закончился чемпионат Со
ветского Союза по велоспорту на 
треке. Общее первое место и пере
ходящий приз Центрального сове- 

Результатом всего этого являет- ■ Союза спортивных обществ й 
ся продолжающееся закрытие cy-i организаций СССР завоевала 
дове^ей и увольнения трудящих-! 
ся.

команда Тулы. На втором месте—: 
велогонщики Риги, на третьем — 
Ленинграда.. Следующие места за
няли команды: Москвы, Харькова, 
Киева, Тбилиси, Симферополя, 
Омска, Иркутска, Одессы, Тащкён- 
та и Алма-Аты.

Как заявил вчера в Глазго ди
ректор одной Из крупнейших судо
строительных компаний «Джон 
Браун энд Компани» Дж. Рэнни,

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- дожди, ветер переменный,

метеорологического бюро, по обла
сти 27 июля ожидается перемен-

в ближайшие пять лет закроется ная облачность, по крайним юж. 
еще несколько судоверфей. ным районам — кратковременные

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Док
тор из Ботенова». Сеансы: 12-20, 
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20. Для 
детей — «Федька». Сеансы: 9, 
10-15. Зеленый зал — «Доктор из 
Ботенова». Сеансы; 9-30, 11-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 
10-50.

Кинотеатр вмени М. Горького. 
Большой зал — «Прыжок через 
пропасть». Сеансы: 9-20, 11,
12.40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9,
10-40. Зал кинохроники —- доку
ментальный фильм «Георгий 
Димитров». Сеансы; 6, 7-05. Ху
дожественный фильм «Чистое не
бо». Сеансы; 10, 12. 2, 4. 8-10,
10. 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Братья Комаровы». Сеансы; 
9-30, 10-45, 12, 1-15, 2-30, 3-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «В эту ночь».
Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3,
4-30, 6, 7-30, 9, 10-30. Дети до 16 
лет не допускаются. Малый зал—■ 
«Домик под скалами». Сеансы: 
1-10, 5, 8-50. Дети до 16 лет не 
допускаются. «Привидения в зам
ке ’’Шпессарт». Сеансы: 3-05, 6-55, 
10-45. Для детей — «Военная 
тайна». Сеансы; 9-20, 11-15,

Кинотеатр городского сада — 
«Раздумья». Сеансы: 12-30, 2-10, 
3-50, 5-30, 7-10, 8-50, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Привидения в 
замке Шпессарт». Сеансы; 4, 6, 
8 . 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Там, 
где реки озарены солнцем». Сеан
сы; 5, 7, 9.

ТОМСКИЙ
ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ и э л е к т р о н н о й  

ТЕХН И КИ

в 1962 г. производит прием студентов на 1-й курс по спет 
циальностям очного обучения: диэлектрики и полупроводники, 
радиотехника, электронные приборы, промышленная электрони
ка, конструирование и технология производства радиотехниче
ской аппаратуры;

по специальностям вечернего обучения: диэлектрики и полу
проводники, электронные приборы, радиотехника.

Прием заявлений производится. приемной комиссией Томско
го политехнического института по адресу: г. Томск, проспект 
имени Ленина № 30, аудитория № 63.

К  заявлению нужно приложить документы, предусмотренные 
общими правилами приема в высшие учебные заведения в 
1962 г.

Окончание приема заявлений на вечернее обучение — 20 ав
густа. на очное отделение — 31 июля с. г.

Кирпичному заводу № 10 тре-
требуются: t буются: шофи) на автопогрузчик, 

рн, грузчи-[ автослесарь, бульдозерист на трак.

Томской махорочной фабрике на 
постоянную работу
электромонтеры, слесари, .
ки, тракторист на трактор «Бела-? тор ДТ-54, слесари, рабочие в де
русь», каменщики и подсобные ра-(, хи, кочегары на паровые котлы, 
бочие на строительство, заколотчи-' ассенизатор и охранники, 
ки и сколотчики ящиков, укладчи-| Одинокие обеспечиваются обще- 
цы, разнорабочие в цехи. | житием.

Обращаться: г. Томск, переулок | Обращаться: г. Томск, улица 
1905 года,‘ 14. 3 — 3 Красноармейская, 130. 4— 3

3— 7
метров в секунду, температура 
воздуха 23— 28 градусов.

2 8 — 29  июля по области—пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, грозы, по се
верным районам преимущественно 
без осадков, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, температура ночью 
10— 15, днем — 22—27 градусов.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Коллективы работников Том
ского областного и городского 
народного судов, областной и 
городской прокуратуры, прези
диум Томской областной колле
гии адвокатов с глубоким при
скорбием извещают о смерти 
бывшего председателя Томского 
областного суда

КИ Ш У Л ЬКО  
МариИ' Степановны, '

лоследовавшей 25 июля пос
ле продолжительной и тяжелой, 
болезни, и выражают соболез
нование родным и близким по
койной.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о смер
ти горячо любимой

КИ Ш У Л ЬКО  
Марии Степановны, 

последовавшей 25 июля. 
Вынос тела покойной состо

ится 28 июля, в 2 часа дня из 
помещения областного суда 
(г. Томск, улица Розы Люксем
бург, 38).

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота реализует 
по безналичному расчету пилома
териал 3, 4, 5-го сортов.

Обращаться: Томский район,
поселок Моряковка.

3 — 2

Детскому дому № 2 г. Томска 
срочно требуются: технички, пова
ра, ночные няни и медицинская 
сестра.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 16. 2— 2
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